



FEUILLE D'INFORMATIONS PAROISSIALES

Du 20 au 27 mars - N° 487

Saint-Louis - 18 place de la République

Saint-André - 101 rue de Neuilly

Tél : 01 45 28 71 81 - Courriel : psl.villemomble@orange.fr

Notre-Dame d'Espérance - 6 rue de la Fosse aux Bergers

Tél : 01 48 55 17 20 - Courriel : paroisse-nd-espérance@orange.fr

HORAIRES DES MESSES

Lundi

11h30 : Saint-Louis

Mardi

11h30 : Saint-Louis

19h : Saint-Louis

Mercredi

11h30 : Saint-Louis

Judi

11h30 : Saint-Louis

15h : Les Cèdres

Vendredi

11h30 : Saint-Louis

19h : N.D. d'Espérance

Samedi

18h30 : Saint-André

[messe anticipée]

Dimanche

9h45 : N.D. d'Espérance

11h15 : Saint-Louis

19h : Saint-Louis

ADORATION PERPETUELLE

Du dimanche 19h au
vendredi 23h

Edito

Dimanche de prière pour les victimes des abus sexuels dans l'Église

À travers leur souffrance et leur vie profondément blessée, les victimes des abus sexuels nous révèlent la vérité de la Vie. La vérité de la Vie est qu'elle nous est donnée dans une passivité radicale. La vérité de la Vie est qu'elle ne cesse de se donner à nous pour nous constituer comme un « Moi » ; un « Je peux ». Un « Moi » comme un sanctuaire invisible et inviolable, avec ses pouvoirs, ses besoins et ses désirs qui sont révélés et manifestés dans notre corps visible. La vérité de la Vie, que nous éprouvons, mais sans jamais pouvoir la saisir et nous en dessaisir, est qu'elle est belle, bonne et vraie.

Mais hélas, par l'abus sexuel, c'est ce « Moi », ce sanctuaire qui a été violé. Par l'abus sexuel, ce sont nos pouvoirs faits pour servir la vie et se donner qui ont été détournés pour être au service d'un « ego ». Ce faisant, cet « ego » a blessé le « Moi » de l'autre ; c'est -à - dire ce qui fait la chair de la chair de l'autre, son « âme ».

Aussi, rien désormais ; aucun pouvoir humain ne pourra jamais guérir une telle blessure. Il n'y a que la puissance divine. Aussi, il nous reste la prière. S'en remettre à la grâce et à la puissance de Celui qui est la Vie pour que les personnes blessées à mort puissent traverser cette épreuve et retrouver la vie.

Père Joseph A Roan

ENTRETIEN

LOTO DU PATRIMOINE



@pslv

Certains paroissiens n'ont pas manqué de noter que Saint-Louis était à l'honneur dans divers médias cette semaine. En effet, l'église fait partie des 18 édifices retenus cette année pour le Loto du patrimoine. L'occasion était idéale pour nous entretenir avec Stéphane Bern, en charge de la Mission patrimoine et voyant dans la restauration de Saint-Louis un enjeu majeur pour notre département.

Comment s'opère la sélection des édifices pour le Loto du patrimoine ?

Tout d'abord, plusieurs édifices sont proposés sur la plateforme en ligne missionbern.fr de la Fondation du patrimoine. Les délégués régionaux opèrent une première sélection, puis les dossiers retenus sont triés par la Direction régionale des Affaires culturelles (Drac). Un comité de sélection choisit ensuite trois ou quatre monuments par région. En somme, la photographie des monuments doit permettre de retranscrire fidèlement l'immense diversité et la richesse du patrimoine religieux, castral et culturel de notre pays. Dans la mesure du possible, tous les départements doivent d'une façon ou d'une autre être mis en lumière par cette initiative.

En quoi cette mission vous intéresse-t-elle et quels éléments vous attirent particulièrement à l'église Saint-Louis de Villemomble ?

Cette mission est à mon sens fondamentale. L'église Saint-Louis de Villemomble est un édifice religieux présentant des particularités uniques (construction en fer, sculptures sur béton) et des problèmes réels, tels que l'éclatement des bétons. En outre, l'histoire de l'édification de ce monument a également cela de singulier qu'elle a débuté au XX^e siècle après la loi de la séparation de l'Église et de l'État. De fait, la préservation de l'édifice relève de notre responsabilité.

Quelle place occupent les lieux culturels dans la sélection du Loto ?

Le patrimoine religieux occupe une place de choix dans la sélection du fait de l'importante quantité d'édifices en France, dont de nombreux en état de péril. Il convient de noter que les monuments religieux des XIX^e et XX^e siècles sont souvent les plus difficiles à restaurer. Ceci est en partie dû aux techniques novatrices et aux matériaux utilisés pour leurs constructions, qui diffèrent à bien des égards de charpentes traditionnelles en bois, bien plus faciles à entretenir et à remplacer. Néanmoins, à l'instar des églises de nos villages, ces édifices

uniques reflètent une identité et une histoire qui ne peuvent pas souffrir que nous les oublions. Notre mission est de valoriser le passé et de le préserver.

Quels critères sont employés pour privilégier un édifice par rapport à un autre ?

Nous suivons quatre critères. En premier lieu, nous observons l'état de péril de l'édifice. Naturellement, les édifices dont l'état présente une urgence retiennent notre attention. Ensuite, nous devons songer au projet de valorisation de l'édifice. Il est également nécessaire de mesurer l'impact culturel pour le territoire que représente la restauration d'un édifice.

Dans le cas de Saint-Louis de Villemomble, le monument constitue un patrimoine religieux important dans un département complexe, celui de la Seine-Saint-Denis, où la diversité religieuse est notable. Enfin, le Loto du patrimoine doit servir de levier et doit permettre que des subventions plus importantes soient versées aux édifices mis en valeur par la mission.

La mairie de Villemomble souhaite obtenir le classement du clocher de Saint-Louis. La mise en lumière du monument par la mission Bern peut-elle lui permettre de se rapprocher de ce but ?

Le classement du clocher ira de pair avec sa restauration. De nombreux édifices mis en valeur par la mission ont profité d'un rayonnement départemental et régional important et retrouvent surtout leur fonction fédératrice. En effet, le patrimoine crée du lien. En plus d'être un lieu de culte, l'église Saint-Louis est un lieu de culture qui rassemble et unit de nombreuses personnes aux intérêts distincts.

Ceci est également vrai lorsque les restaurations d'édifices s'accompagnent de chantiers d'insertion divers ou de programme inclusifs de jeunes cherchant leur voie. À mon sens, la préservation des édifices religieux dont fait partie Saint-Louis de Villemomble relève d'un véritable enjeu civilisationnel. Notre pays ne peut et ne doit oublier ses racines religieuses et chrétiennes.

Nous avons appris cette semaine le décès de Monsieur Georges ROUSSIN, bien connu des paroissiennes et des paroissiens. Nous nous joignons en prière à la peine de sa famille et de ses proches.

Ses obsèques seront célébrées **mardi 22 mars à 14h30 à l'église Saint-Louis.**

CARNET

Baptême :

Lysa Jean-Chevignac (19 mars)

RENCONTRES ÉLECTORALES

Vendredi 25 mars à 19h et dimanche 26 mars à 14h, des temps de partage vous sont proposés à Saint-Louis afin d'échanger sur les enjeux des élections présidentielles à venir. Le document *L'Espérance ne déçoit pas*, élaboré par la Conférence des Évêques de France, servira de support à cette réflexion commune, qui vise à aborder la question du choix et du discernement.

AGENDA PAROISSIAL DU 20 AU 27 MARS

Dimanche 20 3e dimanche de Carême

- 10h Catéchuménat, Saint-Louis
- 11h Messe, journée des Scouts de France
- 11h Groupe Synode, Notre-Dame d'Espérance
- 12h Journée festive, Notre-Dame d'Espérance

Lundi 21

- 10h Permanence Visemploi, Maison Jeanne de France
- 14h Atelier couture, Maison Jeanne de France
- 20h Groupe Synode

Mardi 22

- 17h30 Groupe de prière, Saint-André
- 17h45 Chapelet pour les défunts, chapelle du Saint-Esprit
- 20h45 Cellule d'évangélisation, avenue Marie

Mercredi 23 saint Turibio de Mongrovejo, archevêque de Lima

- 9h30 Conseil pastoral, maison Jeanne de France
- 14h15 Catéchisme du Bon Pasteur, salle Saint-Genest
- 20h Préparation au mariage, Le Raincy
- 20h45 Cellule d'évangélisation, rue Bernard Gante

Jeudi 24

- 15h Messe aux Cèdres
- 20h15 Répétitions CSLV, salle Saint-Genest

Vendredi 25 Annonciation du Seigneur, solennité

- 15h30 Chemin de Croix, Saint-Louis
- 17h Chemin de Croix, Notre Dame d'Espérance
- 19h Rencontre électorale, Saint-Louis

Samedi 26

- 10h30 Catéchisme et aumônerie, Notre-Dame d'Espérance
- 14h Rencontre électorale, Saint-Louis
- 17h Réunion liturgie, Saint-Louis
- 17h Initiation messe, Saint-André
- 18h30 Messe avec les jeunes du catéchisme et de l'aumônerie, Saint-André
- 19h30 Aumônerie lycéens, Saint-André
- 20h Fête des Scouts et guides de France, Notre-Dame d'Espérance

Dimanche 27 4e dimanche de Carême

- 10h Catéchuménat, Saint-Louis
- 11h15 Préparation au mariage, Le Raincy

CONFESSION ET ACCUEIL DES PRÊTRES

Saint-Louis :

Du mardi au vendredi de 17h45 à 18h45
ou sur rdv

Notre-Dame d'Espérance :

Vendredi de 17h45 à 18h45

SECRETARIAT

Saint-Louis : 01 45 28 71 81

Lundi et vendredi de 10h à 18h30

Du mardi au jeudi de 10h à 17h, samedi de 10h à 12h

Notre-Dame d'Espérance : 01 48 55 17 20

Vendredi de 17h à 19h